
德罗巴抵沪之后，他言谈举止令人感
慨。上周六，从接机到欢迎仪式，陪伴德
罗巴仅一日，按申花新闻官马悦的话来
说，“德罗巴虽是一个主意很大的人，但他
不是一个耍大牌的人。”
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! ! ! !昨天下午 !时半，德罗巴首次出现在康桥训练
基地，陪在他身边的，是好友阿内尔卡。一堂恢复性
训练课，阿内尔卡脸上的笑容，灿烂极了。

阿内尔卡当起了东道主。昨天下午，阿内尔卡
先是带德罗巴一家人，逛了逛街，也不带保镖，一群
人就在外滩漫步，还不介意热心球迷拍照。随后，两
人各自回到住处，为傍晚的训练做准备。阿内尔卡
提议，由他本人亲自接德罗巴去康桥基地。于是，司
机先接了阿内尔卡，再接德罗巴，两人乘坐了同一
部车。
有多久没见到阿内尔卡笑了？申花战绩不佳，阿

内尔卡被激动的球迷当面质疑，上周还遭遇肠胃炎，
笑容在阿内尔卡脸上消失了好几周。但昨天的训练
课上，从慢跑到拉伸，阿内尔卡始终面带微笑。在教
练组的安排下，德罗巴和阿内尔卡两人一组，在另外
一片场地进行慢跑热身。在申花官方拍摄下的一组
照片中，德罗巴和阿内尔卡看起来心情都很舒畅。
切尔西老友再会面，德罗巴的状态看起来不错。

时差都没倒好的他，也向主教练巴蒂斯塔表达了希
望能尽快上场同阿内尔卡搭档的愿望。
昨晚训练结束后，阿内尔卡做东，带德罗巴去南

京路某餐厅吃了一顿地道的西餐。
本报记者 陶邢莹

! ! ! !国际足联前主席阿维兰热当年
利用职权收受贿赂丑闻被曝光后，
国际足联迟迟不见动静。迫于各方
压力，现任国际足联主席布拉特昨
天表示，国际足联应该解除阿维兰
热的国际足联名誉主席职务。
布拉特这个态度与之前有了很

大的转变。布拉特昨天对瑞士媒体
说：“阿维兰热必须离职。在这起事
件曝光后，他不应该继续担任国际
足联名誉主席。我会要求执委会将
此议题提交国际足联下一届全会讨
论。”

如今已 "#岁高龄的阿维兰热
是今年在 !月的国际足联全会上被
推选为国际足联名誉主席的。当时
在全会上，是布拉特带头起立，鼓掌

祝贺阿维兰热成为国际足联名誉主
席。

然而，国际足联上周公布的
$%&公司破产案的瑞士检察官调查
报告显示，阿维兰热在上世纪九十
年代担任国际足联主席时，收取该
公司贿赂上百万美元。$%&公司曾
是国际足联市场伙伴，代表国际足
联出售世界杯赛电视转播权，不料
因为巨亏于 '(()年宣布破产。瑞士
法院随后对该公司破产案进行调
查。'(*+年 #月，国际足联向法院
支付了 ',,万美元，换取法院结束
对阿维兰热等人的调查，并封存调
查报告。瑞士高等法院上周以公众
知情权为由，裁决国际足联必须公
布调查报告。

布拉特曾在阿维兰热手下担任
了 *, 年的国际足联秘书长，*""-
年接替阿维兰热成为国际足联主
席。对于阿维兰热腐败案曝光，布拉
特起先表示，他是在 $%&公司破产
后得知阿维兰热收取公司钱款的，
况且当时收取公司回扣在瑞士并不
犯法，只是如今被视为违法。布拉特
强调，他无权撤销阿维兰热的国际
足联名誉主席职务，必须由国际足
联全会来决定。
布拉特的言论当即遭到德国等

国足协高官的抨击，他们要求调查
国际足联为掩盖阿维兰热腐败案，
向瑞士法院支付钱款的内幕。并要
求布拉特辞职。
国际足联最近几年连续爆出高

层腐败案，执委哈曼去年因为贿选
被解除职务，如今阿维兰热和巴西
前足协主席特谢拉受贿案终于大白
于天下。阿维兰热为避免遭处罚，去
年辞去了任职长达 .-年的国际奥

委会委员职务。国际奥委会主席罗
格表示：“我们会仔细阅读瑞士检察
官的报告，我们期待国际足联对阿
维兰热采取行动。”

本报记者 黄永顺

昔日带头来鼓掌
今朝开口唱反调

布拉特要求解除阿翁国际足联名誉主席职务

先导游
后做东

阿内尔卡为德罗巴忙前忙后

不耍大牌的球星
———德罗巴在沪的点点滴滴
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管不了
“德罗巴是世界巨星，谁也管不了他。”马悦说。但这

里的“管不了”，并非是指他的举动出格。
在浦东国际机场走特别通道，并非德罗巴的初衷，而

是安保人员出于安全原因做出的安排。为此，马悦提前告
知德罗巴的经纪人，“尽量不要多做逗留，要迅速走出机
场，以免引起骚乱。”但经纪人两手一摊，“德罗巴很清楚
自己该做什么，这方面，我们是规定不了他的。”

果不其然，走出机场大门，德罗巴自动停了下脚步，
只因为他被热情的球迷感动，尽可能满足大家的签名要
求，令现场工作人员捏了一把汗。德罗巴的理由是，“这里
的球迷比我在切尔西时还热情，我怎能辜负他们？”

没想到
“德罗巴的外表很粗犷，但他的细心让你意想不到。”

马悦说。
德罗巴很重视拍摄宣传照一事，这是他抵沪后的重

头事，他要向全世界宣告自己已经踏上上海这片土地，现
在很幸福。来之前，他就通知申花，要选择一座位于上海
地标性建筑附近的酒店，可以提供绝好的摄影背景。上周
六中午，在丽兹卡尔顿酒店顶楼酒廊，德罗巴的身后，是
东方明珠电视塔，他伸出手，仿佛摸到了东方明珠，笑得
灿烂。
令马悦惊讶的是，德罗巴拍照一点也不做作，半小时

之内就完工。更令他惊讶的是，拍完照片，他居然主动招
呼现场工作人员，“我们一一合影吧。”马悦原本以为，自
己同德罗巴合影的机会，在未来还有很多，但德罗巴告诉
他，“这个背景特别好，以后，我们不可能有这个机会了。”

尽管问
德罗巴下机第一时间，在本报上周五出版的体育版

上，爽快签下大名。随后进行的新闻发布会上，他善待媒
体的态度，更是可见一斑。
马悦是新闻发布会主持人，整个过程，意想不到的顺

畅。细心的德罗巴尽管准备了将近 *+个话题，然而在发
布会开始前申花方面还是与德罗巴商量：“有什么不方便
回答的问题吗？”
德罗巴很爽快地说：“请媒体朋友尽管问。我心里有

底。”

真豪爽
德罗巴的豪爽，往往体现在一句很简单的话中。
虹口足球场的欢迎仪式开始前，大雨从天而降。马悦

和他的同事有点担心，问德罗巴：“要打伞吗？”德罗巴却
轻描淡写道，“不用，打伞的话，效果不好。”“那淋湿了怎
么办？”马悦继续问道。德罗巴居然这样说：“老板发烧了，
都冒雨上去，我就更无所谓了。”
德罗巴虽是大牌球星，但是一个好沟通的大牌，这给

大家吃了一颗定心丸。“接下来，申花任重而道远。”在德
罗巴身旁度过极具纪念性的一天之后，马悦和他的同事
们，无不对球队的未来充满信心。 本报记者 陶邢莹


